



## **Aire marine éducative à Crac'h : un projet qui engage le territoire**

### **Collectivité :**

– Commune de Crac'h (département du Morbihan)

### **Partenaires associés :**

- Ecole primaire publique des Deux Rivières
- Association La Mer Monte

### **Date de réalisation de la fiche :**

– Février 2025



## **Description de l'action**

### **➤ La mise en place d'une Aire marine éducative sur la Baie de St-Jean**

En 2018, Madame Le Port, directrice de l'école primaire publique des Deux Rivières de la commune de Crac'h, décide d'emmener sa classe dans l'aventure des Aires marines éducatives (AME), accompagnée par l'association La Mer Monte. Depuis, tous les ans, une classe de cette école découvre cette AME, située sur la Baie de St-Jean et s'approprie un peu plus ce petit bout de leur commune.

### **➤ Une dynamique de territoire multidimensionnelle**

Crac'h est une commune de 3500 habitants située dans le golfe du Morbihan, cernée par deux bras de rivière. L'AME de l'école primaire publique, est un projet qui a tout de suite trouvé sa place dans la ville, à la fois par les valeurs qu'elle porte que par les liens qu'elle permet de créer.

Pour Ronan Le Délézir, adjoint à l'environnement de la commune de Crac'h et principal interlocuteur de l'école pour tout ce qui concerne l'AME, ce projet a permis une réelle reconnexion des enfants à leur territoire. Dans la démarche des Aires éducatives, les enfants sont au cœur du projet. Ils décident eux-mêmes des sujets qu'ils veulent aborder, des personnes qu'ils veulent rencontrer et des actions qu'ils veulent mener.

Un intérêt des Aires éducatives réside dans les liens que les enfants peuvent construire avec les acteur-ices locaux. En s'intéressant à la Baie de St-Jean, ils s'intéressent aussi à son paysage, son histoire, sa gestion actuelle et son évolution. Ils font des rencontres intergénérationnelles en discutant avec des anciens ostréiculteurs de leur histoire et métier. Ils découvrent également de nouveaux mondes en s'intéressant au plancton, se confrontent aux contraintes réglementaires en essayant de mettre à bien leur projet.

L'adjoint à l'environnement de la commune détaille : « *Quand des anciens viennent expliquer l'ostréiculture, ils sont fiers de venir devant les enfants, expliquer leur histoire, métier et expérience. Cette démarche éducative n'est pas qu'environnementale, elle permet d'aborder également la dimension sociale, patrimoniale et consolide le lien d'appartenance au territoire.* »

### **➤ Un projet qui dépasse les frontières de la classe**

Au-delà d'amener un soutien financier grâce à des subventions du Parc naturel régional du Golfe du Morbihan, la commune de Crac'h s'attèle aussi à valoriser cette AME au-delà des frontières de l'école. Elle fait en sorte que les usagers qui passent par la Baie St-Jean sachent qu'ils sont sur une AME et que des enfants l'étudient.

En aboutissement de toute cette démarche, les enfants ont exprimé le souhait de réhabiliter un vieux cabanon ostréicole présent sur l'AME. Ce projet a séduit la mairie qui apporte un soutien logistique aux élèves dans ce nouveau projet. Dans les années à venir, les enfants et les jeunes du territoire auront un endroit à eux, un endroit matérialisant l'engagement qu'ils ont et le travail qu'ils ont fait, un endroit où se retrouver, se rappeler leurs souvenirs, un patrimoine à conserver et à reconnaître.

Photo de l'aire éducative @ S. Le Port



## Bilan et perspectives

Le projet d'Aire marine éducative, porté par l'école primaire publique des Deux Rivières, a complètement dépassé les frontières de la classe, et la commune bénéficie aussi de tout le travail qui a été fait.

« Ce projet pédagogique a pour but de sensibiliser le jeune public à la protection du milieu marin et du littoral. Il a contribué également à amplifier les projets de la collectivité pour la protection et la sensibilisation à l'environnement et au patrimoine pour l'ensemble des habitants. Grâce à cette Aire marine éducative, les enfants ont une expérience sensible de l'environnement. C'est une grille de lecture qu'ils pourront mobiliser ensuite, pour comprendre les enjeux écologiques par exemple ». Conclut Ronan Le Délézir.

Durée de mise en œuvre	Moyens humain et financier
2018 – aujourd'hui	- Temps de travail de l' élu dédié à l'Aire marine éducative : 20 h - 1000 euros par an investis par la commune

**Contact :** RONAN LE DELEZIR ([ronan.le-delezir@crach.bzh](mailto:ronan.le-delezir@crach.bzh))